

Verein Lebendiges Bienenmuseum

Erika Geiseler, Imkermeisterin, & Hans-Joachim Flügel, Diplom-Biologe

Homepage: www.lebendiges-bienenmuseum.de

E-Mail: bienenmuseum-knuellwald@web.de

Tel.: 05685-499; Fax: 05685-930364

34593 Knüllwald-Niederbeisheim

Beiseförther Str. 12

Jahresbericht 2011

Im Lebendigen Bienenmuseum hatten sich im Jahr 2011 etliche hoffentlich langfristig positiv wirksame Dinge ereignet.

Die schon lange vorbereitete formale Vereinsgründung zur Erlangung der Gemeinnützigkeit erfolgte am 29. Januar 2011. Gründungsmitglieder waren: Hans-Joachim Flügel, Erika Geiseler, Marie Fahrig, Cosmina Geiseler-Flügel, Aron Aschenbrenner, Raoul Fahrig, Margot Flügel-Anhalt, Peter Hübner und Alexander Pusch. Erster Vorsitzender wurde Hans-Joachim Flügel, zweite Vorsitzende Erika Geiseler, Schatzmeisterin Cosmina Geiseler-Flügel und Schriftführerin Marie Fahrig.

Die 1. Mitgliederversammlung fand am 2. April 2011 statt. Am 14. April kam dann auch die Bestätigung vom Finanzamt, dass unser Förderverein als gemeinnützig anerkannt worden ist. So können wir nun Spendenbescheinigungen ausstellen.

Baulich hat sich ebenfalls etliches getan: unser Bienenwanderwagen, der bisher schutzlos der Witterung ausgesetzt war, hat ein Schutzdach bekommen. Der Aufgang zum ehemaligen Bahndamm erhielt ein Geländer, so dass auch ältere Besucher problemloser hinauf- und herunter kommen können. Im Ausstellungsraum des Bienenmuseums konnte endlich die Deckenbeleuchtung optimiert werden: Probleme bereitete die geringe Raumhöhe, für die herkömmliche Deckenbeleuchtungen zu voluminös waren. Gerade neu im Handel erschienene flache Deckenleuchten wurden angeschafft und installiert.

Für unseren Zeitschriftenbestand, der durch die freundliche Abtretung von Dubletten seitens des Privatwissenschaftlichen Archivs für Bienenkunde von Prof. Dr. Dr. h.c. Stever eine erhebliche Erweiterung erfuhr, haben wir einen klimatisierten und lichtgeschützten Lagerraum einrichten können.

Unserer Anerkennung als Museum im wissenschaftlichen Sinn sind wir einen erheblichen Schritt näher gekommen durch ein mehrtägiges Seminar zur "Wissenschaftlichen Inventarisierung und Archivierung", das uns vom Hessischen Museumsverband ermöglicht wurde. An dem Seminar teilgenommen haben die Vorstandsmitglieder Hans-Joachim Flügel, Erika Geiseler und die Vereinsmitglieder Anke und Gerhard Zabel.

In den Wintermonaten Januar, Februar und März 2012 ist geplant, die für eine endgültige staatliche Anerkennung erforderlichen 30 Prozent unseres Museumsbestandes nach den erlernten Kriterien zu inventarisieren. Anke und Gerhard Zabel haben sich bereit erklärt, federführend dabei zu helfen.

Unsere Hauszeitschrift hatte sich für die Ausgabe 2011 das Thema "Die Imkerei in der Industriellen Revolution" zum Ziel gesetzt und es war wieder gelungen, einige kompetente Autoren dazu zu gewinnen. Durch Vorstandsbeschluss ist die Hauszeitschrift Lebbimuk zum Vereinsorgan erklärt worden, dessen Bezug für Vereinsmitglieder kostenlos ist und dessen Druck über die Vereinsentnahmen finanziert wird.

Die weiteren angedachten Projekte konnten im Jahr 2011 aus Zeitmangel leider noch nicht verwirklicht werden. Auch hier hoffen wir künftig auf tatkräftige Mithilfe von Vereinsmitgliedern.

Am 20. August 2011 veranstaltete der Verein Lebendiges Bienenmuseum mit dem Ortsverband der Grünen bei herrlichem Wetter ein Sommerfest. Neben der Geselligkeit sollte mit Informationen für neue Mitglieder geworben werden. Anwesend war neben einigen Besuchern für eine kurze Zeit auch der Bürgermeister der Gemeinde Knüllwald.

Mitglieder

Zum Jahresende 2011 hatte der Verein 27 Mitglieder, die sich wie folgt zusammen setzen:

| | | |
|---|----|-----------------|
| 14 x Einzelmitgliedschaft | 14 | Mitglieder |
| 6 x Familienmitgliedschaft à 2 Personen | 12 | Mitglieder |
| 1 x Körperschaft | 1 | Mitgliedschaft. |

Der jährliche Vereinsbeitrag betrug lt. Beschluss der 1. Mitgliederversammlung am 2. April 2011 für

| | |
|------------------------|--|
| Einzelmitgliedschaft | 15,-- Euro |
| Familienmitgliedschaft | 20,-- Euro (incl. Kinder bis zum 18. Lebensjahr) |
| Fördermitgliedschaft | 25,-- Euro |
| Körperschaften | 60,-- Euro. |

Knüllwald, den 26. Januar 2012

Hans-Joachim Flügel, Erster Vorsitzender